
Para uma cidade turística como a nossa, soou muito
mal a informação veiculada semana passada pelo

!fMinistério da Saúde, sequndo a qual, considerando
a população,aqui estava uma região com grande
número de infectados, provocando confusão e com

isso muitos questionamentos de setores que atuam no

turismo nacional e que seguido trazem grupos para
a terra de Anita. O JL fez a sua parte, esclarecendo
que os altós números eram e são de cidades vizinhas a

Laguna, integrantes de uma associação regional, daí
toda a confusão, de tal forma que hoje apresentamos
os números reais e verdadeiros, sempre lembrando
que quando o assunto é positivo,é falado em região
de Tubarão e quando negativo (foi o caso), região
de laguna. De qualquer forma, o critério utilizado
pelo JL é a quantidade de casos de doença,
em relação ao tamanho da população, com o

quadro ao lado mostrando e evidenciando a

proporcionalidade de casos em alguns municípios
que en-frentam o problema.

ORLANDO GONtALVES PACHECO JUNIOR
ADVOGADO - OAB/se 17164

EDUARDO FAUSTlNA DA ROSA
ADVOGADO - OAB/se 30982

LUANA SILVEIRA MAROUES
ADVOGADA - OAB/se 49290
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ADVOGADOS ASSOCiADOS

Tubarão

Gravata'

São

Ludgero

Laguna Treze
de Maio

Habitantes/Casos

Jaguaruna- Pescaria
Brava

Pedras
Grandes

Capivari
deBaixo

"Especificamente sobre Brasa do Norte, estão computados os exames realizados no LA\:�N e laboratórios particulares.

MARLON TESTONI BATlSTI
ADVOGADO - OAB/se 32631
(jUllHERM� TAVARES DE JESUS
ADVOGADO - OAB/se 35338

ALLAN WALLACE MAIIARO
ADVOGADO - OAB/se 53626
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Contrap'ont ....
.

Márcio M. Carneiro
redator@jomaldelaguna.com.br

CÂMARA: SUSPENSÃO ATÉ HOJE
o ato 17/2020, expedido pelo presidente Cleosmar Fernandes. que em face da

prorrogação de emergência decretado pelo governo do Estado e ação conjunta
dos municípios da Amurei, prorrogou até hojej�l?,_ mantendo apenas em regime de

. atendímento sob convocação, os setores de Contabilidade e Protocol.o.

ALTHOFF
COM NOVO
GERENTE
Lagunense de nascimento,
assumindo a gerência
geral do Supermercado
Althoff, loja de Laguna,
Rud Figueiredo Padilha, ele
que era chefe de loja em

Orleans, aqui substituindo
a outro lagunense..
Rudney da Silva, que
assumiu a gerência da
filial de Imbituba. Com 122

funcionários, a loja da terra
de Anita abre das 8h às 21h,
de segunda a sábado e das
8 às �8h, aos domingos.
Que enha sucesso.

VACINA CONTRA A INFLU·ENZA
Desde ontem, ];6, equipes da secretaria municipal de
saúde estão aplicando vacinas contra a gripe Influenza
em pacientes-com doenças crônicas. Hoje, 17, estarão
disponíveis nos ESFs do Magalhães e Portinha, das 13 às 18h.

Datas Históricas
"lI-DiIlt,m,

Tempo em Laguna
1/

Diall
� Nelson Custódio, 71

Residia no bairro Progr

REDE DE VIZINHOS
o cabo PM Evandro Farias, enviando

comunicado, dizendo que "Nossa vida

é feita de ciclos, de passos ao longo da

caminhada, de sonhos e projetos, de

paixão e amor, enfim, de várias situações,
que como dizia o Apóstolo Paulo,·'
tudo coopera para nosso crescimento e

desenvolvimento". E continua: "Desde
2016 abracei a ideia do Programa de

Preven.ção da Polícia Militar em Laguna
_e Pescaria Brava, que abrange os

programas de Rede de Vizinhos, Repe
Catarina e Rede Escolar/ Estudante
Cidadão. Aprendi com meu Mestre,
Jesus Cristo que servir as pessoas é

o segredo de uma vida de paz, amor,

tranquilidade, equilíbrio,· abnegação,
empatia, misericórdia, doação,. etc
Nascemos para isso: Compartilhar e

Servir! Ao.Jongo desse período f. , Ive o
prazer de todos osdias buscar a melh
d

.

d �
o sentimento e segurança e b

.

I ellf
estar SOCla, testemunhando n

A
• esse!

tres anos de trabalho, transforma-
. .

.

I d
çoe!

sociais e como resu ta o dessa parce'
Ih d lndi na,

a me ora os ln Ices criminais
algumas comunidades, com índice z:m
de ocorrências crímlnaís, engajamen:o
social e sentimento de pertenciment

o

.

id d d
o,

.

proxrrrn a e a PM com as comunidade!
principalmente aquelas que antes nã�
tinham a presença policial, revitalização
de espaços públicos, construção de
praças/parques, sucesso do Programa
Estu�ante Cidadão, implantado no

- CEAL, entre outras inúmeras ações". �
trabalho cómunitário sempre ganhan<M
espaço no JL.

BATISTA DE.VOLTA.
O conceituado rádio-jornalista João Batista Cruz, com praticamente meio século atuando
no rádio da cidade, depois de uma pequéna interrupção, em face do Covid 19, reforça as

baterias e anuncia o seu retorno com o Rádio Revista, para a próxima quarta-feira,22,
.. sempre das 8h às �h da manhã, Batista está sendo indicado pelo colunista para ser um

dos homenageados este ano, pela Associa-ção (atarinense de Imprensa

Hoje (17): Tempo com sol e algumas nuvens no decorrer
do dia. Temperatura agradável com elevação. Vento sul e

sudeste, fraco a moderado. "'-.

Min. 15°C _ Max. 28°C Dia13
_ Geraldo Cordeiro
Santos (Barriquinha), .

anos. Residia no Maga

Chance de chuva: 0%

Amanhã (18): Dia de sol, com muitas nuvens à tarde. À noite
a nebulosidade diminui. Temperatura em elevação durante o

dia. Vento sudeste a leste, fraco a moderado, com rajadas.
Min, 15°C _ Max. 27°C
Chance de chuva: 0%

Fases da lua

"Manoel Giusti (Can
60 anos. R(lsidia no �

. Grosso.

Dia 14
- Jorge Lujz Vieira (

.

Jorge), aos 80 anos. R

no Mar Grosso.

»20 - 1730 _ Francisco de Brito Peixoto, assina carta

solicitando ao Rei_ de Portugal, a vinda de um vigário
para a Vila Santo Antônio dos Anjos da Laguna.

'
,

»20 - 2001 _ Completa o seu primeiro aniversário a

Associação dos Aqüicultores da Região. de Laguna,
tendo na presidência o sr. Pedro Constantino.

.

»23 - 2003 - Resolução baixada pelo TRE, nesta data,
fixou para 29 de junho a realização de plebiscito para
definir a emancipação ou não da região de Pescaria

Brava e a conseqüente criação de um novo município.

Domingo (19): Tempo com nebulosidade no início do diá
devido à circulação maritima. "Iemperatura em elevação.
Vento leste, passando a nordeste no decorrer do dia, fraco.

Min. 17°C _ Max. 30°C
Chance de chuva: 0%

_ Loreci, Oliveira, 65

Residia na Vila Vitória.

Tabuas das marés
-

'-

.PREAMAR

02:05=0.4 - 16:42=0.2

�. Minguante· até 21

• - Nova - de 22 até 29

<. - Crescente - de 30 até 6/5.

\�i> Cheia - de 7/5 até 13/05

HOJE

01:35=0.4 - 17:,21=0.1

AMANHÃ DOII!IINGO
BAIXAMARPREAMAR BAIXAMAR PREAMAR BA1XAMAR

01:43=0.4 . 18:02=0.1
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o CORONAVíRUS RESGATAA NOSSA
VE'RDADE'IRA HUMANIDADE

(Final)
nos recolher em casa, manter o distanciamento social e cuidar da infra
estrutura sanitária sem a qual assistiremos a uma catástrofe humanitária
de proporções bíblicas.
Em quinto lugar, descobrimos que devemos ser todos corresponsáveis,
vale dizer, ser conscientes das consequências benéficas ou maléficas de
nossos atos.A vida e amorte estão em nossas mãos, vidas humanas, vida
social, econômica e cultural. Não basta a responsabilidade do Estado ou

de alguns, mas deve ser de todos, pois todos são afetados e todos podem
afetar. Todos devem aceitar o confinamento.
Por fim, descobrimos a força do mundo espiritual que 'constitui o nosso

Profundo, lá onde se elaboram os grandes sonhos, se colocam as questões
derradeiras sobre o sentido de nossa vida e onde sentimos que deve
existir uma Energia amorosa e poderosa que tudo perpassa, sustenta o

céu estrelado e nossa própria vida sobre qual não temos todo o controle.
Podemos nos abrir a ela, acolhê-Ia e, como numa aposta, confiar que é Ela
nos segura na palma de sua mão e que, apesar de todas as contradições,
garante um fim bom para todo o universo, para nossa história sapiente e

demente e para cada um de nós. Se cultivarmos esse mundo espiritual
nos sentimos mais fortes, mais cuidadores, mais amorosos, enfim, mais
humanos. -,
Sobre estes valores nos é concedido sonhar e construir outro tipo de
mundo, biocentrado, no qual a economia, com outra racionalidade,
sustenta uma sociedade globalmente integrada, fortalecida mais por
alianças afetivas do que porpactos jurídicos. Será a sociedade do cuidado,
da gentileza e da alegria de viver.

.
' EFEITO MANADA EM NOSSAS VIDAS
" observou que a maioria das pessoas tem comportamentos muito

-

Importante lembrar do efeito manada das fake news, encaminhamos
'

semelhantes? Isso acontece porque somos seres sociais e por isso, temos noticias insanas, sem termos certeza se de fato fazem sentido, pelo simples
uma necessidade de sermos aceitos e estarmos inclusos em ambientes fato de que recebemos de outros e precisamos fazer o mesmo. Efeito
diversos. Talvez você nem tenha se dado conta, mas sempre que mudas manada das declarações superficiais' porque já tem tanta gente falando
de emprego, cidade, de relações, gestores, o seu nivel de semelhança com m.... se sinto no direito de fazer o mesmo ... e então, surgem os inúmeros
a você estabelece com as pessoas e culturas que você está inserido.A esse "especialistas" superficiais, empreendedores de palco, e por outro lado, há
efeito, nós Psicólogos, damos o 110me de ''Efeito Manada", ou "Efeito uma monte de gente fragilizada pronta para acreditar na primeira versão

Maria-Vai-Com-As-Outras", termo utilizado do milagroso "posso lhe ajudar" que aparecer....
para descrever situações em que indivíduos Gosto muito do que diz uma frase do filósofo Friedrich Nietzsche: "nos
reagem de maneira semelhante, mesmo quê individuas a loucura é algo raro - mas nos grupos, partidos, povos,
de forma irracional, mas atendendo à pressão épocas, é regra." Que tenhamos a sanidade de perceber as regras com

exercidà pelo grupo. criticidade e respeitando nossa essência.
E nós dias atuais, o.que representa nosso efeito Q efeito manada tem um aspecto positivo, que é estarmos "conformes"
manada? Basicamente em tudo!! É só olharmos socialmente e isso, por si só, gera uma sensação interna de aceitação, mas
para o mundo da moda, as roupas representam os efeitos nocivos são igualmente sensíveis, se você não está de acordo
muito 'essa necessidade de usar o que está sendo com a "matilha" você é visto como fora do contexto, desatualizado,
aceito pelo mundo, e então, pessoas]lSam excluído e às vezes até como potencial ameaça. Nas organizações e na

mesmo sem poder pagar e algumas vezes, nossa carreira o perigo é a exclusão de pensamentos e comportamentos
até sem gostar. Faz sentido? Não, mas nossos diversos, o que não ajuda em nada na criação de novos cenários e

vieses alteram muitas vezes nossa percepções contextos, péssimo para omomento em que vivemos.

Comportamental racionais e conscientes. Outroexemplo muito Como podemos reverter essa situação? Com segurança psicológica. Para
gritante são as mídias sociais, a moda do tal é necessárioprimeiro que saibamos reconhecer que sim, amaioria vive
momento são as lives, envio de recebidos para em efeito de manada. É assim que queres viver? Agradando ao grupõ,
blogueiras, ofertas de produtos e a maioria ao time, à família, ao mundo mas não a você? A segurança psicológica
das marcas e .pessoas hipnotizadas pelos seus vem de auto aceitação, de preservação daquilo que faz sentido para você,
próprios dedos, arrastando telas e repetindo um sem que seja por pressão externa ou necessariamente para agradar algo

fItlrão. Será que, de fato, estamos usando toda a nossa capacidade de ou alguém.
penso? (Me incluo nisso). Nas organizações, a segurança psicológica vem de ambientes onde não

apenas temos puffs coloridos
e post-its nas paredes, mas que
na cultura, os pensamentos e

comportamentos diferentes não

sejam vistos como melhores ou

piores más, como oportunidades.
Onde o erro é compreendido como
uma possibilidade humana.
O efeito está à nossa volta a todo

momento, no mercado financeiro,
de vendas e em nossas casas, o

que.fará a diferença é sua atenção
diante dos acontecimentos,
se questionando com maior

frequência se, de fato, queremos
aquilo que pensamos desejar ou

se estamos sendo seduzidos por
esse efeito, que muitas vezes nos

impede de tomarmos as melhores
decisões. Pense nisso!

Em segundo lugar, como consequência, todos dependemos uns dos outros.
_. compreensão africana '���" b�m o expressa: "eu só sou eu a�vés
de você". Portanto, todo individualismo, alma da cultura do capital, é
falso e anti-humano. O coronavírus o comprova. A saúde de um depende
da saúde do outro. Esta mútua dependência assumida conscientemente,

se chama solidariedade. Foi a solidariedade que
outrora, nos fez deixar omundo dos aIltropoides
e nos permitiu sermos' humanos, 'convivendo e

nos auto-ajudando. Assistimos nestas semanas
gestos comoventes de verdadeira solidariedade,
muitos ajudando a outros, fracos a fracos.
Em terceiro lugar, somos seres essencialmente
de cuidado. Sem o cuidado, desde dea nossa

concepção e durante toda a vida, ninguémLeonardo Boff subsistiria. Precisamos cuidar de tudo: de nós
Teólogo, escritor

e professor
universitário

mesmos, caso contrário podemos adoecer e

morrer, dos outros que me podem salvar ou eu

os posso salvar, da natureza senão ela se volta
contra nós com vírus deletérios, com estiagens
desastrosas, com enchentes devastadoras, com,

eventos climáticos extremos, cuidado para com
aMãe Terra para que continue a nos dar tudo aquilo que precisamos para
viver e que ainda nos queira sobre seu solo, já que, durante séculos, a

agredimos de forma impiedosa. Especialmente agora sob o ataque do
coronavírus todos devemos nos cuidar, cuidar dos outrosmais vulneráveis,

Letícia Zaníní
Master Coach,
Psicóloga e

Educadora

Gente
de nossa terra

Newton
P,rado Baião

*24/10/1922
t 06/06/1998

L
agunense nascido em 24 de outubro de 1922,
filho de He�undin� (Schm�tz) e de João. Ba�ão,
Newton Prado Balão aqui fez seus pnmerros

estudos. Profissionalmente, por mais de 30 anos

'atúou junto ao Banco Indústria e Comércio d; Santa
Catarina, o saudoso e querido Banco Inco, exercendo
os cargos de chefe de expediente e de gerente nas

agências de Laguna, IInbituba e Itajaí. Ele também
destacou-se no esporte e na crônica esportiva, aliás
um dos primeiros comentaristas do setor em Santa

Catarina, inicialmente através da Rádio Difusora de

Laguna, onde aliás manteve um programa (Bola na

Trave) e com um serviço de alto falante, instalado
junto a um poste, em frente ao então famoso Café
Tupi (onde hoje funcionam a Instaladora Rádio
Elétrica e Associação Comercial), especialmente
às quartas-feiras, CQm centenas de torcedores

acompanhando para conferir os seus comentários.
Mas sua paixão sempre foi o nosso Barriga Verde FC,
onde fez de tudo, de treinador a diretor. Em 1952 o

Inco o transferiu para a vizinha Imbituba e no futebol
\

acabou tr.einando o Cerâmica FC. Na década dos
anos 60, exatamente em 1963 foi transferido para
Itajaí e como não poderia deixar de ser, a par de atuar

no banco, foi convidado e aceitou treinar o Clube
Náutico Marcílio Dias, sem esquecer que também foi
comentarista da Difusora local. Também, na cidade

portuária, Prado Baião foi eleito presidente da Liga
Itajaiense de 'Futebol,.e como tal reergueu a entidade
e até organizou inúmeros torneios de futebol amador,
movimentando toda a região. Era casado com a

também lagunense Liege Mendonça, com quem teve

sete filhos. Pelo muito que fez, recebeu homenagem
da comunidade itajaiense, dando seu nome a uma rua

daquela cidade. Aqui, sabe-se que por proposição do

_então vereador Domingos de Carvalho Rosa, teve seu

nome aprovado para uma rua na praia do Mar Grosso.
Newton Prado Baião faleceu em Itajaí, em 6 de junho
de 1998.

PARABRISAS E
VIDROS PARA
NACIONAIS E
IMPOR! .

TRABALHAMOS
COMTODAS..�SEGURADO...-

Av. Catistrato
Muller Sales, S6 - Laguna

36461049

r1@ lavolksauto·ceoter

L&,OLKS
PEÇAS E AUTO CENTEI?
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Desde terça- 13h30 às 14h30 Moreira), 13h30 às

feira, 14, as famílias - Progresso (CEI 15h - Passagem - (EEB
dos 'pequenos de Progresso), 14h45 às Custódio .Floriano
O a 11 anos, em 15hl5h - Ponta das Cordova) e 15h15

vulnerabilidade social, Pedras (CEI Irmã às 16h - Ponta da
. cadastrados-no Bolsa Vera) e das 15h30 às Barra (EEB Francisco

Família, começaram 17h30 - Vila Vitória Zezuino Vieira.

a receber kits de (CEI Laureni Vieira). . Terça-feira, 21
alimentação, como Segunda-feira, 20 J 9h às 9h30

carnes, massas, feijão 9h às 9h30 Parobé - EEB Índio
arroz, trigo, soja e Farol (CEI Pica Pau Guimarães.! CEi

bolachas, entre outros. Amarelo), 9h45 às Super Amigos,
Se no primeiro dia, 101115· - CIGANA 9h45 às 10h Morro

o atendimento foi para (EEB Ver. Jurandir Grande (EEB Morro
moradores dos bairros e CEI Chapeuzinho Grande) e 1 Qh 15 às

Progresso e Portinho, Vermelho), 10h3Q_ às llh - Bananal - EEB
. ontem, 16 foi a vez de 12h - Campos Verdes Chiquina Gomes/ CEI
atender os moradores (EEB Comandante Sonho De Criança) .

. ,[
1
., � ,,) 4:

/'

Paróguia
SANTO ÂNTÔNIO DOS ANJOS

Amanhã, 18, missa (sem presença de público) às 1 7h3 O no Mar Grosso, transmitida
via Facebook da Capela Santa Terezinha. No domingo, 19, e na terça-feira, 21, às

19h, também com proibição de presença de público, mas com transmissão pela Rádio

Difusora 91,5, missa na Matriz Santo Antônio dos Anjos/

PROl3RAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILlDADb

DA PARÓQUIA SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS.

.

de Bentos, Caputera,
Barranceira e Estreito.

Hóje
o

Já hoje, 17, serão

levados os mesmos

mantimentos para os

residentes em 08h
às 10h - Barbacena

(EEB . Nininha
Guedes), 10h15 às
12h - Cabeçuda (CEI
Pequeno Príncipe), "

CORRETOR DE IMÓVEIS
- Pool1110 DEVlllIlAS

[4813641·0024/99986·1119/98400·0024
www.henioimoveis.com.l.Jr

JORNAL DE LAGUNA
Diretor: Márcio M. Carneiro

Redação: Avenida Colombo M. Salles n° 145
2° Andar - Sala 313 - 88;790-000

Centro Administrativo @ Comercial Tordesilhas
Centro - Laguna - se

E-mail: redator@jom�ldelaguna.com.br .

Home Page: www.jomaldelaguna.çom.br
Caixa Postal 147

Fone/fax: (48) 3646.1385
Jornal de Laguna Ltda.

Registrado no Cartório de Registros Especiais, Títulos e Documentos sob n° 433

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



-

5
1\ ..... , _( , . r '" <' • I li' ,-! 4

� � ." ·'1 I'. r , , ' ,.

'LAGUNA, SEX\TA�FEIRN,� 17 /Zjl!2D2'Q' �. >'?:;.� i
í'

-

COMERCIO ABERTO COM TODAS AS GA.RANTIAS
o comércio local, logo associado da ACIL - Associação Empresarial de Laguna,

desde segunda-feira, 13, voltou a atender a gente de Laguna, tudo com toda a garantia,
seguindo rigorosamente as normas de prevenção e segurança ao combate do Covid-19.

Dirigentes da nossa importante entidade, estão felizes e orgulhosos pela excelente
-,

convivência entre a classe empresarial e seus clientes. Todos juntos, haveremos
de superar o momento difícil, com a certeza de que tudo vai passar. No registros
fotográficos, alguns estabelecimentos de nossa cidade e a forma cuidadosa como

estão atendendo a todos.
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JaimeLuiz
Corretor de- Imóveis �

Vendes e Locações
(48) 3644-22�2 I (48) 98474-000411
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Uma rua, uma história
r'

Nascido aqui em 9 de junho de 1877 e falecido em IS de junho de 1971, Antônio Bessa, carinhosamente
chamado de Antonico, era filho de Maria (Coelho Netto), mais conhecida por Mariquinha do Bembêm e

de Antonio da Silva Bessa, conhecido por "seu Bembêm", então estabelecido com armazém na hoje Praça
República Juliana. Cedo.já aos nove anos, foi aprendiz de tipógrafo (ofício que lhe serviu aomesmo tempo de
"ganhapão"e de proveitosa escola) naGráficaFuturo, de propriedade de Costa Cameiro.Aos 14 já era o tipógrafo responsável portada aprodução.Aos 24, casou-se com
Olivia dos Santos, com quem teve seis filhos:Emmanuel,Marieta,Nida,1\genor,Manoel eMaria de Lourdes.Mais tarde acabou comprando a tipografia de seu padrinho
e protetor, Costa Carneiro, e em seguida O A1bor, éntão de propriedade de seuprimo Adalberto, encontrando aí a sua vocação, que duraria por 59 anos, entregando-se
totalmente à atividade que quase nada lhe rendia financeiramente.Apolítica também era uma outra grande paixão, chegando apresidir o Partido Republicano. Por três
periodos assumiu a Superintendência-Municipal de Laguna, cargo hoje equivalente a prefeito.Em 1945, filiou-se aUDN, sendo o seumaior líder na região, presidindo
o diretório lagunense pormuitos anos, com OALBOR sendo porta-voz de Laguna e região e.destacando candidatos e líderes do seu partido. Seu amor à cidade era tanto
que, cem vez, quando em audiência com o então governadorHercilio Luz, este lhe perguntou: -o Bessa, tu sempre estais pedindo-pela tua terra e pelo partido, nada para
ti. Do que'é que tu precisas? ''Ele respondeu: "Eu, Governador, nada, mas minha terra precisa demuito. Se o senhor-fizerpor ela, estará fazendo pormim". _No carnaval,
era torcedor fanático do Cordão-Carnavalesco Bola Preta e mesmo não tocando nenhum instruinento, (com seus filhos Manoel e Agenor sendo exímios flautistas), a
sua alegria era estar na SociedadeMusical União dos Artistas, entidade em que era presidente de honra. Em 9 de janeiro de 1965, edição 3053, OALBOR circulou pela.
última vez. Com o falecimento do neto, Tuta, em 1967, o velho e incansável jornalista ficou muito abalado,perdendo ali a esperança de voltar a editar o querido jornal.
Quando de seu falecimento em IS de junho de 1971, durante o enterro em que teve o acompanhamento da SociedadeMusical União dos Artistas, quando esta fez
uma parada, o ex-prefeito dr. Paulo Carneiro pediu ao maestro: "Toquemmais porque ele merece, hoje enterramos um rei". Hoje é nome de rua no bairroMar Grosso.

O4Úe1Jlj'e

Rua GustavoRichard, esquina comXV" I\TaeHovembro, em 1930.

Centro histórico da cidade, nos anos 60, com destaquepara as docas e mais ao fundo,
no centro, a antiga Estação RodoviáriaMunicipal: Sem esquecer a linha férrea que

demandava ao porto. Pra quem não tem vergonha de sentir saudade...

Em registro de 1'3 de maio de 2011, pela UFSC, colava grau em Engenharia de Materiais, o
jovemMário José RemorMartins, que na foto aparece mm seus avós matemos, Gerusa e

Mário José Remor. Ele é fi lho de Susana (Remar) e deWaldirMartins, Lembrando também
que ele � neto. (pelo lado paterno) de dona Leda e do saudosoWaldir de Oliveira Martins.
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miais perto dó que
você imagina!

Sonia Zanini, J2a
foto com a filha

Leticia, lagunense
" de coração e que

coração! Sempre.
participando de
movimentos que

favorecem pessoas
carentes e entidades

daqui, amanhã, 18,
estará brindando o

seu aniversário. ',..

3644-6660

99636-9419

iltacSitI
Ctlnica de Espedalidades

.I

.

� ,

Dra. Claudia Gonçalves Auwaerter
CRO-SC9464

�"-_'..... -

Ruâ'éoronetFernandes Ma.rtins, 401'
Bairro Prog.resso. Laguna

Advogada Regina Medélros
brindou a passagem do seu

aniversário na segunda- _

feira,14

(t
M6\1(il� rf'hiVl&'7
Estética e Massoterapia

�Peeling do MarMorto

�Tratamento de Acne �Ventosaterapia

�Ma�sagem Terapêutica6Drenagem Linfática

<tClarearnento de Manchas �Lirnpeza de Pele

6Tratarnento Rejuvenescedor

@) (48) 999590178
Rua Toledo Pizza, 606 - Mar Grosso

os cumprimentos à
distância ou até virtuals,
dos filhos, netos, irmãos

e demais familiares,
dona Márcia Carneiro,

brindará idade na

próxima quarta-feira, 22
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"-',lJAGU'NA, SEXTA.FEI�, 17/4/2020

Tem novidade.qtlentinha saindo dQ forno. Ops, do fr,eezefJ
Op$, do forno da sua.casa,

��Vt8 A>tfelft#ttlI G()bf?14if4B',
DOCES E SALGADAS

. tonsulte.nossas redes sOGiªis,e encontre.
o ponto de venda mais próximo.

'

11 /plzzarlaprala @ @pizzariada�prala

LAVANQERfA

,
\18 99166.195. ., I

RuA Getúlio �.cU'lCl., 116.· MG90Ihr••• Laguna. Se: J .

li lIoumorlo\lGl\d rta

Em destaque, a diretora do
Ana Gondin, Lilian dos Reis

e suas assessoras Elenita

Boa Hora Goulart e Simone

Medeiros, acompanhadas
do Secretário de estàdo de

Educação Natalino Uggioni

, E ainda... ,

I>- 44 anos de um feliz casamento, as conhecidas
bodas de Carbonato, terão uma comemoração
especial hoje, 17, para Maria Izabel e Juvêncio Bento,
ele funcionário aposentado da Celesc
I>- Alguns moradores do Mar Grosso, mesmo que
virtualmente, estão criando um grupo de dizimistas

- /'

da Capela de Santa Terezinha do Menino Jesus. .

I>- Marcelo Massih, da By Cheio, colocando a leitura

em dia, conferindo a primeira edição do livro Origem
dos Nomes dos Municípios de Santa Catarina,
lançado em 2006 pelo diretor Márcio Cameiro, do
nossoJL

QUER AJUDAR O SEU
RESTAURANTE FAVORI10
durante o isolamentosocial?

COMO FUNCIONA

\'�,i.." ôl$lo�!hi', IIIn '{i';i--utl'..l.l1! �14nl!\�.I::l.t> \\,.'llt+:l)l{". o..('l.f'\!;K·l-l>ttn�".t�ià;!
ctll\�rilj,;!\I',i�o.f<i�; 'J p,,::<�w. "J.ç.;.,-.f!'\:"';�'I,:.,.,tlle{,.>$" 11"\11';\1 U Vo\lt,);l1l-,..u�

;:.._..==I..�'i<�r;\td�"Ii!:'''�tü\m:i''�,;�L�... u�lt.W..'lq,ll�(,Jlmiift>:;w.- (.Mr.lrJ,.'l.i)�I)P�·';;('{;;<.IJ.��;'"

O Geraldo Restaurante comunicou em suas redes sociais que está participando dos Programas
Brinde do Bem e Ajude um boteco. As iniciativas da Bohemia e da Heineken foram feitas com o

intuito de ajudar bares e restaurantes em meio a situação do isolamento social. Acessando o Iink

https://brindedobem.abacashi.comjpjgeraldo-restaurante o cliente pode escolher um valor de
voucher para consumir e em troca a Heineken proporcionará o valor em dobro para o restaurante.
Através do site https:jjwww.ajudeumbuteco.com.brjtambém é possível adquirir um voucher de

qualquer valor e ganhar 20% de desconto na compra. Vale a pena garantir as delícias do Geraldo
para o fim do isolamento-e de quebra colaborar com restaurante.

OPORTUNIDADE
!(í(ojiio temjurol

Para pa.gar essa semana!

@OG/kilojaolaguna
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De1egacia da Mulher .48-3626-8017

Delegacia de Polícia Cívil (Portinha) .48-3646-0469

Delega,c�a Reg. (Detran) :
.. .48-3644-0089/3644-0105

Disk Denúncia -; 181

Epagri : .. .48-3647-7786/3647-7785

Fatma : 48-3631-9221

Fórum de Justiça .48-3644-8300
Guarda Municipal. .48-3647-3059/3644-0401

Guincho .48-3646-1049

Hospital. : .48-3646-0522

IGP 48-3644-4272

IPHAN : :48-3644-1144
Polícia Ambíental. : 48-3647-7880

Polícia Militar.. 190/48-3647-7.955

Policia Rodoviária Estadual. , 198

Polícia Rodoviária Federal. : , 191

Porto de Laguna .48-3644-0183

Prefeitura Municipal de Laguna .48-3644-0401

Previdência Social. 135

. - -

Esportes
. /', -

CRICIUMA VAI MANDARoGENTE EMBORA

ff:!_;.

Concursos Telefones'Úteis
ACIL.: � 48-3644-0060
CDL.

·

.48-364'4-0405/3644-0742

Capitania dos Portos .48-3644-0196

Casan 0800 643 0195/48-3644-8100

Celesc 0800 48 0196/48-3644-1321
. )

APAE .48-3647-0446
,

Central de Informações Turísticas 48-3644-2441

Corpo de Bo�beiro�
'

193

Correios 48-3631-3119

DefesaCivil.. : .. 99931-1697/99931-1705/98405-6990

Não importa - de

que setor, mas o

. presidente Jaime Dal

Farra, do Criciúma .

EC, está prometendo
mandar embora

alguns jogadores e

integrantes dos mais
diversos setores do RUA OUQUE OE CAXI.AS, 115 -CElI«TRO· LAGUNA

clube, tudo para Fone/fa 3644..1930
diminuir o déficit que,
pelo visto, até o final do ano, se não for controlado poderá determinar
até mesmo o-departamento de futebol do nosso querido Tigre.

-

Sabe-se até que o retorno dos jogadores, que estava marcado para a

próxima segunda-feira, 20, foi adiado.

Rodoviária , 48-3646-.0119

SAMU : 192 1 48-3644-5326

. Vigilância .Sanitária .. , .48-3644-1229
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Profissional
.

.

em destaque·

Rosimari Rodrigues
Nunes Silva

inda pretendo - ver meu filho de cinco anos se

tornar um homem de bem e conhecer e ver meu

neto ou neta nascer

O que mais gosto no meu trabalho - tudo! O

contato com as pessoas e os colegas de profissão
Meu sonho é - conhecer 0 rostinho do meu neto

. ou neta

Meu amuleto da sorte é - gosto muito da frase "O

Senhor é meu pastor e nada me faltará"

O melhor conselho que já recebi - faz o teu que
tudo vai dar certo

.

O que me tira do sério - mentira, falsidade e injustiça

Profissional
.

da
área da saúde, uma

das responsáveis por
garantir a imunização
da população
lagunense, Rosimari

Rodrigues- Nunes
Silva é servidora

pública estadual
cedida aomunicípio. À
frente da coordenação
do programa de

vacinação, a mãe de

Bianca, Eduarda e

Davi é Técnica de Enfermagem e.atua na área há 29 anos.

Casada com Edson, natural de Criciúma, ela conta aos leitores do JL sobre sua rotina e'-

seus desafios: "É preciso muito comprometimento e amor ao próximo. Meu trabalho consiste
.

em procurar maneiras de manter os munícipes imunizados. Preciso evitar que doenças como

sarampo, febre amarela, entre outras, cheguem até aqui. Amo muito o que faço", declara.
Sobre os desafios enfrentados, cita alguns deles: "Conscientizar o povo e fazê-lo entender o

quanto a vacina é importante, seja a fase da vida que esteja vivenciando. Todos, entre crianças,
adolescentes, adultos e idosos, precisam estar com sua carteira em dia".
Filha de dona Valquíria e de "seo" Carlos, nas horas de folga, ela procura se dedicar àqueles

que ama: "Procuro zelar por minha família em todos os momentos. Criar e educar meus filhos
sem esquecer de me atualizar profissionalmente. Vivo em busca de mais conhecimento".

Sobre o Coronavírus, como agente de saúde, ela manifesta sua opinião: "Como qualquer
outro ser humano, também estou assustada. �as creio que seremos pessoas melhores depois
que tudo isso acabar".

engcnllarlllllmbicntat

-C@ Fone (48)-3644-4293
-

� contetoeíbbto.com.br

@J http://www.ibbio.com.br
.

I
Rua Coronel Fernandes Martins.

nQ 259. Sala 102 - Centro / Laguna

Soltas·
r---.----- -- -----,
I hen th.- I/Jodc\ st"leO ar'cc,

this was "rAy Ça.Vo'r'ite
Ainda que em

preto & branco,
Nicolle Amboni,
lagunense
que mora em

Orlando, em
plena pandemia
mandando verI

I�I "

I
I
I 1-0<. nosso bem mais

I
'

- precioso. Aproveite

I
o momento de isolamento. Usufrute da melhor
forma forma. TUDO VAI PASSAR!
'---- �..:. .J

"jóias raras". O
mundo parou diz
ela. A natureza

respira melhor.
Estamos com

Secretário Municipal de Turismo, Evandro
Flora, atendendo de forma individual, mediante

açendarnento pelo fone 3644.2126; e, claro,
respeitando todas as recomendações de segurança.

Bombando em tudo quanto é lugar, fotos
pontuais da praia do Mar Grosso em 1991.

Joãozinho Rodrigues tem algumas delas. Legal!

UC;élio Tasso da COsta, presidente e Luana Coelho
Moraes, diretora financeira da AABB de Laguna, felizes,
informando o início da pavimentação comunitária (com

a comunidade bancando as lajotas e meio-fio e o

município a mão de obra) da Travessa Lages, na praia
do Mar Grosso. Pelo menos já chegaram os drenas..

Dizem que aqui, a FTC-Ferrovia Teresa Cristina, quer
determinar até onde poderá ir o asfaltamento do
acesso norte. Já em Içara, a avenida Procópio Lima,
bem ao lado da ferrovia, está sendo asfaltada. Se lá
pode, por que aqui não? Hummmm!!!

.�,.
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85 ANOS DA ESCOLAANA GONDIN
A Escola de Educação Básica Ana Gondin,

do bairro de Magalhães, que iniciou em J__9 de
abril de 1935, depois de amanhã, 19, cheqará aos
seus 85 anosde atividades ininterruptas emelhor,
em suas novas e modernas instalações, incluindo

<.;: a�m das salas de aulas, um Ginásio e uma

quadra de Esportes. A sua denominação é em

homenagem a professora Ana Amaral Gondin

que, ainda que dependente de franceses, nasceu
na próspera São José a 20 de julho de 1853 e

falecido em Laguna, em 7 de novembro de 193 1.

"Sabe-se que sua genitora, senhora Luiza

Amaral Gondin, teve outras filhas: Josefina, Alda,
Maria Luiza, Albertina e Laura, genitora do Dr. Ivo

D'Aquino Fonseca, influente político em Santa

Catarina, que, até a década de 50, foi senador da

República e por várias oportunidades governador
do Estado.ASra. AnaGondin começou a lecionar

no ano de 1893 e aposentou-se em 1923, com
30 anos de relevantes serviços prestados como

professora públíca estadual. Lecionou inicialmente
em Pedras Grandes, Jaguaruna e, finalmente

Laguna. Durante o tempo que .Iecionou em

�. Laguna, instalou sua escola à I 6 de abril. hoje
"Avenida João Pessoa, no prédio que faz esquina
com a Pracinha, no qU,31 residiu o Sr. Otávio sala para a Orientação Educacional e outra

Capanema. Posteriormente, sua escola funcionou para a Administração Escolar. Participando de

à rua "Custódio Bessa" e, por último, dona um projeto de' capacitação do adolescente ao

"Nininha", como era conhecida, insta/ou-se à Rua trabalho, denominado PROFORT, promovido
Voluntário Carpes, tendo como auxiliara Senhora pelo Governo do Estado, em parceria com

Ondina Pinho.A professoraAna Gondin teve seu uma empresa de, informática, a Schoor Basic,
nome ligado ao Grupo Escolar por sugestão do em 1996, o Colégio ganharia a implantação do

jornalista José Duarte Freitas. Pelos dados citados, Curso Técnico GJe Processamento, de Dados.

crê-se que esta foi a maisjusta das homenagens Em 2000 formou-se a última turma'deste curso,

dada por um estabelecimento escolar, o nome de Em 2000 a escola �ofreu uma nova alteração.
uma professora, por gratidão, Quantas pessoas,

'

Passou, então a Escola de Edl!Jc,3ção Básica Ana

que 'hoje galgam melhores níveis na hierarquia Gondin, nome atual conforme portaria E/ 00 I 7

social. comercial. militar e política não lembram SED de 28/03/2000',A partir de 2002 a escola

o nome desta valorosa professora, que deu à passou a funcionar somente do Pré- Escolar ao
sua terra e a seus_conterrâneos a luz do saber, _ Ensmo Fundamental. Em 2004 a escola sofreu
tão essencial ao progresso da HumaniGJade e ao

futuro da Nação,Ao reverem seus passados, cada
==-�um dos que naquela escola iniciou a marcha na

-,

estrada para a vida, terá que citar que os primeiros
dias escolares foral}l na Escola BásicaAnaGondin.
A estrutura da escola, de então, era de cinco salas
de aula, uma secretaria, um gabinete do diretor,
uma sãla �ra educação fisica, uma modesta
biblioteca e um pátio coberto, onde funcionava
a cozinha e os sanitários dos alunos. A primeira
ampliação foi em 1'167, com a -construçáo de

nove salas de aulas e uma quadra de esportes,
Cihco anos após, em I ° demarço de 1972, com o.

aumento da clientela, foi transformado de Grupo
Escolar para Escola Básica, conforme decreto na

66/ SEE, Parecer 29/72. Atendia em média, na
época, 700 alunos de I a a 8a série do I ° Grau. Em
198 1, o prédio recebeu a sequnda reforma, sendo
construídos dois sanitários para os alunos, duas
salas de aulas e um gabinete dentário, extinto

"... tatua/mente. Em 1985. foi criado o Pré - Escolar,
sendo, então, o corpo discente formado por
800 akmos, Já em 1,992, a Escola Básica sofreria,
outra transformação, desta, vez alcançando o

porte colegial sendo criado o Curso de Educação
Geral .(20 Grau), mm mais de 750 a/unm, em três
turnos. Passou, então, para "Colégio Estadual Ana
Gondin" segundo Parecer na 265/92.

I::::w Em 1993, foram construídas mais duas
salas de awla, dois módulos para o pré-escolar e
uma sala aos professores. Em I 995, o espaço
físico seria ampliado com'a construção de uma

uma nova alteração, voltando a funcionar do
Pré-escolar ao Ensino Médio. Em 2006 a escola

ampliou seo atendimento aos alunos do Ensino

Médio, contando com uma extensão na Escola
de Ensino Fundamental sànta Marta, no Farol.
atendendo' duas turmas. Em 2007, recebeu do

PROINFO uma Sala Informatizada cedendo o

espaço físico para atendimento de 02 turmas

do CEJA e algumas turmas do NEP favorecendo
desta forma, nossa comunidade. Em 2007/2008,
houve reformas no espaço físico, como pintura e

consertos do telhado do prédio antigo, reformas
nas quadras � compra de novos holofotes

,pintura e reforma dos muros e frente daescola e
através de mutirão com a Comunidade Escolar e

doação de tintas do Governo do Estado, as salas
de aula foram pintadas e restauradas, bem como

todo o interior do refeitório e exterior do prédio
antigo. Foram, também, informatizados todos os

setores Pedagógico/Administrativo. Através da
GERED foi adquirido mobília nóva para secretaria
da escola, para melhor atender seus docentes e

alunos, pais e responsáveis. Atualmente a escola
funciona nos três turnos, atendendo 800 alunos
do Ensino Fundamental e Ensino Médio,conta
com 43 professores, com a equipe técnico

pedagógica administrativa sendo composta por
\

I 7 funcionários, onde 99% com especialização na
área da educação.
Localização da escola '

A Escola de Educação Básica Ana Gondin
loca/izá-se à Travessa leferino de Castro, s/'

no, frente à Praça Polidoro Santiago, Bairro

Magalhães, a 2 km do centro da cidade. Este
bairro é o mais populoso do município, tendo
algumas praças e monumentos, e suas ruas

estreitas calçadas e algumas asfaltadas. As casas,

são de arg!:1itetura moderna, clássica construídas

de alvenaria e mistas.

Diagnóstico da comunidade escolar
- Buscando a resolução dos problemas

existentesnaescola,querendosuamelhoria,sefaz
mister conhecer sua realidade, para que se possa
desenvolver um trabalho consciente e eficiente,
desde sua origem até as evoluções educacionais
ou físicas mais modernas. Assim, a coleta de.
dados sobre a clientela escolar, interna e externa,
tornam-se requisitos essenciais aos ajustes, nas
condições pedagógicas, administrativas é físicas
da escola e, 'por conseguinte, da sociedade,

Conhecer a comunidade externa, é pois, um
fator importante e i"dispensável para toda

escola, Direção e seus colaboradores diretos,
os professores e espedasstas. para que possam
formular .estratéqías buscando resgatar os

anseios dos pais e responsáveis pela educação
de seus fi/hos.Somente com dados históricos

e reais, poder-se-é ter a certeza de se estar
alcançando resultados aos anseios esperados
pelos alunos, professores, escola e comunidade.

A comunidade escolar da Escola-de Educaç�o
Básica AnÇ! Gondin é representada pelos pais
dos alunos ou responsáveis, familiares corpo
docente e discente, Direção, equipe pedagógica
e funcionários deste estabeíedrnento-de ensino.
Com área de 3.254,85m2, Com 16 salas de

aula, laboratórios de informática e de ciências,
biblioteca, sala de vídeo, refeitório, cozinha e área
administrativa completa. A circulação é atendida
por escadas, rampas e elevador. Serão cerca

de 845,55m2 de área construída para o ginásiO

de esportes e vestiários e a área urpanizada
contemplará 5. 172,00m2. A acessibilidade é

prevista através das rampas e elevador, além de

piso tátil pela edificação e banheiros acessíveis,
com ginásio de esportes e respectivos vestiários,
além de completa urbanização da área de
5�1 72,00m2.

A escola desde o ano de sua fundação
até a atualidade teve os seguintes diretores

e assessores: -Royal Silva-Ol/02/1935 a

30/0 l/i ?36; Ruben Lima de Ulyssea- 1936
A 1958; Gether Martins Brum- I 958 A 196 1; ,

Lenice Martins Ungaretti- 1962 A 1963; lulma
Brandão De/gado- 1964 a 1965; Selma Dos

Reis Machado- I 965 A 1984; Donália Ribeiro

Moraes-(Substituição)-01/04 A 30/10/80; Usia
Lemos- I 984 A 1986; Marisfe/a Villa de Moraes
E MariaIvone I<oerich Fernandes- I 987- 1990;
Maria Ivone I<oerich Fermandes; 50 José Alves

Fernandes- 199 I a 1994; lonice Cardoso e

Sarita Candemil- I 995 a 1998; Roney Souza

e Sueli Viera- I 999 A 2002; ívonete Cardol>.?- -

e Rosane Duarte-2003 a 2004; Ivonete
. Cardoso e Silas'Pacheco-2004 a 2005; Lisdelize .

Catherine Barreiros de Meira e Bento Davi-

2005 a 2006; Lisdelize Catherine Barreiros de

Meira e Lilian dos Reis Santos e Silva -2007 A

2009; Lisdeíize Cajherrne Barreiros de Meira

, Lilian dos Rêls Santos e Silva @ Maria Nice

Gasperin·20 I O; Lisdelize Catherine Barreiros

ç1e Meira , Lilian dos Reis Santos e Silva e

Elenita Boa Hora Goulart-20 I 1, de 2.0 I I a

20 I 5 Rogerio da Silva, tendo como assessoras

Lilian, dos Reis.dos Santos e Elenita Boa Hora

Goulart, de 20 I 6 a 20 I 9, Lilian .dos Reis dos

Santos' e asessoras, Elenita Boa Hora Goulart

e Carla Flores e de 2020, indo até 2023, Lilian
dos Reis Vicente e assessoras Elenita Boa Hora

Gou/art e SimoneMedeiros.
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35 ANOS SEM IVALDO ROQUE
r r-

Ivaldo Roque, falecido aqui em �7 de ab� �e 19�5, }untava numa

, oa o ser catarinense e o ser gaucho, o musico clássico, o popular,

�o:�dista e o jazzman,. o ��bista de bot�quím e o professor

'(I!lÍversitário, o pedreiro e o linotipista dos pnmeiros anos, quando da

h da a PortoAlegre. Os lugares onde deixou marcada sua obra foram
c e�aS' a construção do Hospital de Clínicas de PortoAlegre, a gráficado
�w �i� do Povo, a Faculdade Palestrina de Música, a Escola de Samba
orr

a, o restaurante Vinha d'Alho, a Califórnia da Canção Nativa de
Pralan .

.

UI1Iguaiana. . . - .

Ivaldo trabalhou como linotipista do Correio do Povo de 1969 a

1976. Problemas de saúde fizeram com que se aposentasse e passasse

d�dicar aos estudos e à música. Concluiu o supletivo de 2° grau e se
ase

ou professor da Faculdade Palestrina deMúsicatom

Um acidente de trabalho fez com que perdesse a primeira falange

do dedo indicador esquerdo. Ainda que obrigado a improvisar com

o mindinho, Ivaldo tocava violão com brilhantismo. O compositor
Jerônimo Jardim, seu principal parceiro no grupo Pentagrama, com quem

constI1liu uma obra fundamental para o neo-regionalismo gaúcho lembra

ue ele era um excelente violonista erudito, que teve aulas com Abel

�arlevaro e que era um ótimo professor, admirado pelos alunos.
O músico Zé Gomes (integrante do grupo Os Gaudérios, no final

dos anos 50) foi quem iniciou Ivaldo no oficio de professor de violão.

El� davam aulas na escolaViolão Zé Gomes, que ficava em uma sala da

Galeria Malcon, na Rua dos Andradas, centro de Porto Alegre. O curso

existiu entre os anos de 1964 e 1969. Conhecidos por suas participações
e vitórias em festivais, camaval e-outros everitos, ambos atraíam muitos

alunos.
No primeiro Argui-Samba, festival promovido em 1965 pela

'Faculdade de Arquitetura da UFRGS, Ivaldoparticipou com a música

Ciganinha. Camavalesco desde criancinha, no Rio Grande do Sul era

Praiana doente, afinal, ela repetia as cores verde e rosa da lagunense
Brinca Quem Pode, escola que conheceu quando criança e reencontrou

quando de seu regresso a Laguna Para a Praiana compôs, entre outras,
a melhor música do carnaval de 1972, Exaltação à Praiana, em parceria
com PedroMattos, e omelhor samba de 1974,No Tempo da Vovó. Além

disso, participava da bateria da escola tocando cavaquinho e tamborim. .

O amor pelo samba e o conhecimento do assunto o levaram a escrever a

colunaAAla do Roxo, da ZeroHora, sobre o camaval.
Em 1971, no Teatro de Câmara, ao lado de Jerônimo Jardim e Luíz

Coronel em homenagem a LUpicinio Rodrigues, Hamilton Chaves,
Rubem Santos, Túlio Piva, Paixão Cortes e outros históricos batalhadores

do Som do Sul, Ivaldo Roque organízou o show Rio Grande do Sono

Participaram, também, Luís Mauro, Mutinho, João Palmeiro, Paulo

Coelho, CesarDorfinan, Kleiton eKledir e GeraldoFlach.
Em 1973, junto com Jerônimo Jardim, Beto Meimes e Lúcia

Helena, Ivaldo participou da 3a edição da Califórnia da Canção Nativa,
em Uruguaiana. A música, Cobra luz, tirou o terceiro lugar e sinalizou
o início de uma renovação da música-regional, que ficaria mareada no

ano seguinte, quando eles retomaram ao festival de Uruguaiana. Chegou
com seus parceiros já denominados de grupo Pentagrama. Apresentaram
a música Coto de vela, a história do negrinho do pastoreio mostrada em

. �, '-LAGUNA;SEX.TA�FEIRA, .17/4/2020

forma de jazz misturado ao fandango. A polêmica gerou a divisão do
festival em três linhas, o que permanece: Campeira, Manifestação Rio
Grandense e Projeção Folclórica.

Integrado ao circuito dos festivais nos anos 60 e 70, Ivaldo participou
__ da criação de dois grupos que marcaram época na música gaúcha:
Cantapovo e Pentagrama.

O Cantapovo era formado por Ivaldo, Giba Giba, João Pahneiro,
Sílvia e Laís Marques e Mutinho, todos destacados compositores e .

intérpretes da música popular urbana gaúcha. Foi um dos primeiros
grupos da MPB do sul a ter réconhecidc um trabalho artístico e receber
cachês para apresentações. Um dos grandes momentos do Cantapovo
aconteceu na primeira edição do Festival SuI-Rio-Grandense da Canção,
no Teatro Leopoldina (hoje Teatro da Ospa). O grupo concorreu com

duas músicas, Batucada e Canto de Chegar. João Palmeiro lembra que 6
público esperava a vitória de uma delas,mas, como emmuitos festivais, a
favoritaacabou sem prêmio. Foi a consagração do grupo e do trabalho dos

.

autores, Ivaldo e JoãoPahneiro. No fim, o público, que chegou a ameaçar
quebrar o teatro, revoltado pela não classificação das suas preferidas,
reuniu-se na rua cantando as duas vencedoras "morais" do festival. -

Em 1974, após a primeira investida na Califórnia e a repercussão do
trabalho, Ivaldo e Jerônimo Jardim resolver montar o grupo Pentagrama
com as cantoras Loma e Yoli (também baterista) e o baixista Tenison

Ramos. Montaram o show Transas&Milongas e prepararam o repertório
para gravar seu primeiro disco. O disco foi gravado em 48 horas de

estúdio, na correria, numa oportunidade surgida após uma turnê de 15

dias pelo interior do estado. O disco foi gravado e mixado às pressas;
se sua qualidade técnica final é discutível, o mesmo não se pode dizer

do repertório, uma jóia do moderno regionalismo popular urbano, ou

, E?almitos e outras comse�as
'

':t

Rrôauto� artesamais comoH�oscas, ,é;,:
,

'",' �Rão;(le:'que'ijo, ,massas:,��Ji�ôi7e� >;,' "te; :: ",' �;,�i�'
De 2a feira a domingo, das 14 às 20h

.

Ao lado do Destak Lanches, Fome: 998372997§)

,
'4 1 _

neo-regionalismo gaúcho. Gravado em São Paulo, o disco foi lançado
pela gravadora Continental, com produção deAyrton dosAnjos eWilson

Miranda.
O grupo dissolveu-sb logo após o lançamento do primeiro e único

LP, que saiu com uma prensagem de apenas mil cópias e que se tomou �

uma referência fundamental para entender os rumos da modemamúsica -

do Rio Grande do Sul.

Logo em seguida, desgostoso.com os rumos da carreira artística,
com problemas de saúde, com saudade da mãe e de sua terra natal, Ivaldo
retomou paraLaguna. Lá, continuou a fazermúsica e a trabalharem jornal
como repórter de O Renovador. Tinha também um programa de rádio,
onde, com sua boa cultura geral, falava de vários assuntos e apresentava
a música de novos compositores. Com problemas de saúde por causa de

uma cirrose, foi obrigado a largar a bebida e suas adoradas "curtidinhas".

Mas, sem poder perder o contato com os amigos da boemia, muitas vezes
desprezou a recomendação médica. Morreu aos 47 anos, no dia 17 de�

_

abril de 1985. Com suamorte, veio o desaparecimento-demuitas histórias
e arquivos de sua vida e obra, entre elas seu grande projeto pessoal, para
o qual estudava, suas peças eruditas e uma possível sinfonia sobre o

regionalismo gaúcho, que estudava nas obras de Jan-Anton Van Hoek,
Ernesto Nazareh, Isaias Sávio, JorgeMartinez e Villa-Lobos.
Grandes Sucessos

Sempre em parceria, o saudoso lagunense deixou sucessos com

compositores como Jerônimo Jardim; Talo Pereyra, Osvil Lopes, Kenny"
Braga e Mutinho, ora interpretados por nada mais, nada menos que Elis

Regina, Eliana Pittman, Jerônimo Jardim, Grupo Pentagrama, Raul

Elwanger, Loma e GlóriaOliveira, entre outros.
Sucessos

Pelo Grupo Pentagrama, foram gravados, Côto de Vela, de JJIIR,
1975, Canção da Volta, de Kenny Braga/Ivaldo Roque, 1976, Cobra.
Luz, de Jerônimo Jardirn/Ivaldo Roque, 1976, Maria Fumaça, de JJ/

IR, 1979, Morada, de JJfIR, 1976, Oração da Colheita, JJfIR, 1976,
Passa Ficará, de JJfIR, 1976, Passarinheiro, de JJfIR, 1976, Pingo
de Cor, de JJfIR, 1976 e Pra um dia poder voltar, de Osvil Lopes/
Ivaldo Roque, em 1976. Em 1971, em parceria com Mutinho, Ivaldo
teve gravado o sucesso Porto Seguro, com Eliana Pittmann, em 1976

Fandangueira, em parceria com Jerônimo Jardim, que também foi o

seu intérprete, em 1979, Elas por Elas, mais uma parceria com Jardim,
que também fez a interpretação. Em 1980, Canto deRoda, em parceria
com Talo Pereyra e Robson Barenho, gravado por Raul Elwanger e

a partir dali, a música que viria a ser hit nacional corn Elis Regina,
trilha sonora da novela Coração Alado, da Rede Globo.e que seria __

regravada pela "Pimentinha" nos discos Elis Vive, Saudade do Brasil
e em Grandes Mestres da MPB-Volume 2, também com Elis. Antes
do retorno definitivo de Roque, para Laguna ainda apareceram com

força Passarada, em parceria de Ivaldo, com Talo Pereyra e Riobson
Barenho e interpretações individuais das excelentes Glória Oliveira
e Loma.

(Texto reproduzido do 14° fascículo da coleção CEEE/Som do

Sul - História da Música do Rio Grande do Sul no século XX -

editada em 2002)
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Perfil
'��RIVELLY
RODRIGUES

A partir de domingo, 19, o uso de

máscaras passa a ser obrigatório em âmbito

municipal. E a focalizada da coluna Perfil desta

edição, está com sua,máquina a todo _vapor,
produzindo inúmeras peças, que suprem a

função principal, de proteção, aliada a moda,
-

com um mix de estampas e tecidos dos mais

diferentes e estilosos.

Lagunense, aos 39 anos, a técnica em

Design de Moda e especialista em modelagem
sob. medida, Rivelly Rodrigues comenta sobre
a atual fase de sua profissão: "As máscaras já
foram usadas em outros momentos da nossa

história e aqora mais do que nunca temos a necessidade de usá-Ias de forma preventiva.
Procuro wnscientizar à importânCia de usarmos para proteger a quem amamos e toda a

comunidade: A procura tem sido grande, além de ser uma delícia fazer".
Casada com André, mãe de Beatriz e Lavínia, ela recorda um pouco de sua trajetória:

"A paixâo pela mõda surgiu durante minha adolescência. Inicialmente como produto
de consumo. Sou da época em que surgiram e despontaram grandes grifes no cenário
nacional, como Alexandre Hercovitch, Rona(do Fraga, Jum Nakao e _Gloria Coelho,
que exerciam o verdadeiro conceiro de moda. A habilidade somente tinha -nos traços
que adorava desenhar e sugerir modelos para as amigas da escola. Meus primeiros
ensinamentos na costura e modelagem foram comminha professora da faculdade. Ana
Maria. Colei nela o curso inteiro e aprendi técnicas que não eram passadas em sala de aula.
Praticamente passei todos os anos de estudo em período integral, durante o dia no ateliê
e á noite em sala de aula. Organizava e limpava todo o espaço do Atelier universitário

para que pudesse usá-lo fora do horário de aula. Foi extremamente importante para mim
iniciar dessa forma, pois consigo aplicar essa base em todo o desenvolvimento do meu

trabalho", explica.
Exercendo a profissão desde 2009, Rivelly passou por instituições conceituadas de

ensino profissionalizante, como Sesc e Senai e desenvolvendo modelagens para algumas
empresas, até decidir abrir seu próprio espaço em 201 5: :Primeiramente optei por
trabalhar com moda, minhà paixão e formação e para ísso precisei de maior capacitação
prática e técnica. Então, fiz o meu primeiro curso prático e no ano seguinte me tornei

professora de côrte e costura industrial. Dois anos depois, entrei na maior instituição de
ensino profissionalizante do país e isso me tornou uma profissional completa, pois além
de desafiador, pude exercer vários segmentos na área, desde aulas básicas de costura até
a coordenação do Técni.co em Produção de Moda com a abrangência de várias faixas.
etárias. Mas havia uma inquietação dentro de mim, uma vontade enorme de realizar

des§_gs através de minhas habilidades. Então, com muito esforço e empenho, abri as
portas do Encanto Ateliê Costura & Deslqn".

E se .engana quem pensa que trabalhar com moda é puro glamour. Isso é apenas
o resultado de muito trabalho duro: "Para que meus clientes estejam satisfeitos com

meu serviço e façam o maior sucesso com suas peças, é necessário muita pesquisa de
informações e tendénoas, busca de materiais, desenvolvimento e testes na modelagem
até chegar ao produto final. Todas as etapas são executadas por mim, sendo o processo
totalmente artesanal embasado no conceito slow fashion.

A possibilidade de realizar o desejo de alguém, de fazer �quela pessoa, criança ou

adulto se sentir especial, único. Como meu trabalho é exclusivo, existe uma troca muito

grande durante a execução, a expectativa de como ficará pronto, é muito divertido. E o

reconhecimento da pessoas, o feedback, isso não tem preço para mim. Não existe nada
mais gratificante no meu trabalho".

Filha de dona Eduvirges e do saudoso "seo' José Irani, ela aponta aquele que considera
seu desafio profissional: "O maior deles é a capacidade de me reinventar. A moda é cíclica,
muda constantemente. Preciso estar atenta ao que o cliente precisa, mas também ao que
é moderno e atual,já que acabo trabalhando diretamente com a imagem".

� Tenho planôs;,de ampliar ?S servícos prestaq?s rio meuél��liê, capa,citando
mulheres ém habilidadé�.diversas. Acredito que exisúnll pessoas, assim como eu, que"
precisam apenas de uma chance.

�Minha família éminha maior conquista pessoal. Profissionalmente foi abrir
meu próprio espaço � com muito esforço e trabalho0hçpntínuo ter o reconhecimento
das pes,soas. Ter o traba,lb0 aprovado e tJivulgado é recowpensador

#'

. .', .'

�Tive a oportunidade de ir ao Chile e sobrevoar a Cordilheira dos Andes e isso
foi uma experiência íncnvel. A dimensão daquelas montanhas é gigantesca. Uma obra
da natureza incomparável. .

.

�.
_.

Gmt:l�mm::s Re/Ç)gipfiJ}fleu tempqéRpecioso.

�Apraça em frente a Matriz Santo Antônio é para mim um luga; memorável.
Tenho muitas recordações de quando pequena commeus pais, com amigos quando

�

jovem e sempre que posso levo minhas filhas.
.

(]!1m�Viajar para Nova York.

er paciente fpi crucial p�raàesenvolver e a orar minhas
habilidades profissionais. É no pessoal e familiar ajuda bastante. Meu maior defeito é o

perfeccionismo. Na maioria das vezes ele me prejudka mentalmente.

JLCrianca
t •

- "'I'.:adiç,ão e Qualii1�de. '!
Primeira Habi1i�ação I Aulas Prá�icas

Renovação I Renovação da Permissão
Adição e 2a via CN�

Em click

especial para
coluna, NOAH

AMBONI

Celano, quatro
aninhos, é filho da

lagunense Nicolle
Amboni. Residem

em Orlando,
na Flórida.

LUCCA
MENDES

LARROYD,
completou um
mês na segunda
feira, 13. É filho
de Sthefanni

(Mendes) e
André Larroyd.

Novo endereço
RuaXvdenovembro,n01S-Centro /Fone: 3644.%439

email:c:fuliano@outlook.c:om
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Roteiro para o lazer' em Laguna e região

LlVES
Em tempos de pandêmia do coronavírus,
diversos artistas têm produzido conteúdo
para incentivar o isolamento social
e oferecer entretenimento, inclusive
com. o objetivo de arrecadar doações
para instituições de combate à doença.
Hoje, 17, abrindo o fim de semana, Roadie
Crew: Heavy Metal & Classic Rock, a partir
das 1"8h, às 20 e a vez de Fresno e no

mesmo horário se apresenta também o

cantor Felipe Araújo. Amanhã, 18, às 16h,
Alexandre Pires, seguido por Fernando e

Sorocaba, às 17h e Wesley Safadão a partir
das 20h. No domingo, 19, a partir das 16h,
acontece mais uma edição do #Lo/jaBRem
Casa. Para conferir é só entrar em youtube.
comjLollapa/oozaBR. Paralelamente, em

seu canal no Instagram e no Youtube, o
cantor Ferrugem se apresenta a partir das
16h, a dupla Henrique e Juliano às 18h e

Emicida fecha a noite, com transmissão a

partir das 20h.

Serviços de. rodízio e à Ia carte

estão suspenso�"ficando;tlIisponível
apenas o delivery de pizzas prontas
e congeladas. Os pedidos podem
ser feitos através dos telefones

36470585 ou
<.� /ij,:' i,.:'·

porWliatsApp 9982�4452.

o Mix Choperia e

Restaurante oferece seu

cardápio completo pelo
delivery. Mais informações

através dos telefones
36472202 ou 984532029.

7I5o·úl e rJ2e.tÚUlPalI/Le
,',.,-

.

Oferecendo serviço de marmitas,
,com retirada no local, das 11 h30

às 14h30 ou delivery. Pedidos de
tele-entrega .devem ser feitos até
às 1·1 h. Cardápio do dia disponível

ria página do Facebook. Mais

informações e encomendas
através do 36472920

ou pelo WhatsApp 999830031.

ONDE COMER
Av. Senador Gallotti, 360,
Mar Grosso.

Fones: 36472920
e 3647 1166.

RESTAURANTE
CAIÇARA
No' calçadão do Mar

Grosso, sob o comando
de Jaime Donario,

HappyHour
. Guilherme Santos

servindo almoço e jantar
diariamente. Destaque
para o churrasco na

chapa e tainha grelhada
na chapa, linguado

e c o n gr i o à B e 11 e
Meuniere. Fone: 3647-
1643.
PIZZARIADAPRAIA
A melhor pizza da

região, com atendimento

especial. Vá conferir!
Av. João Pinho, 1174 =;
Mar Grosso - Delivery
fone (48) 3647-0585.

\

gui .santos,pp@gmail.com

Coronavírus: Como o /marl{eting digita'l
po e tir r sua pr

Entenda o comportamento do consumidore domercado
,Nestem�mento vivemos uma grande incerteza e mudanças constantes. Por isso, para que
seu ne.goClo sobreviva é preciso entender o que está acontecendo. Não basta apenasolhar, e preoso realmente analisar e entender.
Onde está o seu público-alvo agora? O que ele está fazendo? Ele continua precisando doseu produto ou serviço? Como chegar até ele? Qual a melhor forma de abordar? Qual dor
Voce pode solucionar neste momento?

�ara entender corno o seu consumidor está se comportando você precisará de muito mais
o que apenas alguns achismos. Faça pesquisas, use suas redes sociais pra conversar e
entender Q que eles estão precisando. leia artíqos. blogposts e, inclusive, monitore os seus
concorrentes. -

Aproveite este tempo mais ocioso para investir no marketing digital da sua empresa,
c�meçando pela parte de análise do seu cliente e do mercado. Lembre-se que com
ln ormações corretas você pode agir de forma muito mais assertiva.

�ons exemplos de uso domarl<eting digital em tempos de crise
o
osso Citar um exemplo legal aqui na região, mais precisament em Tubarão (SC), que já vi

Putras empresas de vários lugares fazendo: vender vouchers agora para consumo
os tenor. .

��a�tados, um pub gerenciado pelo meu amigo Leandro Valgas, criou uma campanha na
.

irl� a arma Abacash, A pessoa paga um valor agora e quando tudo voltar ao normal, pode
S'

consumir, Se o valorfor acima de 40 reais, ainda leva uma bela taça.

c��s�que o cliente não pode ir até o estabelecimento, não quer dizer que ele não queira
Est .

mu eajUdar a empresa que ele tem apreço. .'.co� ;nc/us/ve, pode ser o momento pra criar ofertas diferenciadas para estreitar os laços
No

eus clientes e garantir um faturamento. .

Arnsa Estados Unidos, o aumento no comércio eletrônico levou a gigante do setor, a

Enq�on, a contratarmais 100 mil funcionários para dar conta da demanda crescente! Viu?
P

anta uns choram, outros vendem lencos!
�-

ense b .: " ,

.

consu
em. que alternativas você pode criar para que seu cliente possa continuar

VOcê
rnlndo seu produto ou serviço sem sai� de casa?

domi2r.e�ta um servico na área de beleza e não podemais abrir sua empresa nem atender a
110. Complicou, né? Mas, e se você ensinar o seu cliente a fazer algum procedimento

Querler,mais artigc??Jcomo fi

sa
II1II

a crise
parte 2

simples? Quem sabe vender um pequeno curso,
Diversas academias estão, fechadas, mas continuam atendendo seus alunos de forma
online. criando exercícios e fazendo acompanhamento pormeios digitais.
Q "segredo" é entender o que seu cliente precisa, analisar bem o mercado e pensar em
soluções adequadas a essemomento.
Como diziaGabriel, o Pensador: Não adianta olhar pro céu commuita fé e pouca luta.

Invista na baixa e ganhe na alta
Essa é a máxima do mercado financeiro, que também pode ser empregada em alguns
casospara estratégias demarl<eting digital.
Agóra é um bom momento para investir em comunicação. Enquanto a maioria das
empresas passa dificuldade e corta este tipo de investimento, você pode se bepeflciar ao
fazero contrário, '

Provavelmente agora terá menos concorrência disputando espaço na mídia. Nisso você
tem duas vantagens: os preços deanúncios e afinstende a diminuir enquanto o número de
usuários na internet, redes sociais e até em outras midias tradicionais, como a TV, tende a
aumen�r

.

Falando em marketing digital, é evidente o aumento no tráfego e uso de redes sociais
durante a pandemia de Coronavirus, principalmente durante os períodos de isolamento.
Com mais pessoas acessando as redes, é a hora da sua marca se manter em evidência e
oferecer serviços e produtos que possam ser interessantes nestemomento,
Além disso, vale a pena investir na criação de conteúdo de qualidade e confiável. Se você
tem uma administradora de condomínios pode criar conteúdos que ensinem as melhores
práticas de limpeza e higiene para prédios, porexemplo.
Se o conteúdo criado estiver Iinkado com assuntos relacionados ao Coronavírus, melhor.
Voç_ê aproveita a onda, o grande número de pesquisas sobre o tema e oferece conteúdo
enriquecedor com um grande potencial de ser compartilhado.

Quermais dicase insights sobremarketing digital pra superar a crise?,
Se sua resposta é não, agradeço por ler até aqui. Nos vemos na próxima!
Se sua resposta é sim, peço que me siga nas redes sociais, preincipalmente no Linkedin. Lá
faço postagens frequentes sobre esse e vários outros temas. Os links estão aqui embaixo.

-

J
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Em destaque mais um trabalho da dupla RonaldoAmbonijDjalma
.

Dar:ela, apresentando parte do Centro Histõriéo, acompanhando a

".
Lagoa até prõximo a Policia Ambiental.

EncamíAhe sua foró paré! redator@jornaldelaguna.com,br e partícipe!

,-

-Laguna tem um

- i espaço único e

1 exclusivo para

� ofender o idoso com

a qualidade e serviço
de um SPA porém
totalmente voltado a

terceira idade ..

-Profissionois -

altamente

.
quolificcdos na área

de gerontologia,
local comtoda
tranquilidade e

sossego do campo.
-

Estamos aptos a

ofender todo região
da Amrec e Amurei
sem -precisar levar o
hospede para as'
grandes centros

como Florianópolis,
Joinville ou Curitiba.

J;
RESIDENCIAL -CERIATRI·CO, SPA
E CENTRO DIA

�ef:ânia;
Conceito, fa111tlia�e17t hospedagel't1

IINIDADES El4lAtJlIlIA IlNIITI/811
IDNE: '18 984"JfZf
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